

Die Gründung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands war die größte Errungenschaft der deutschen Arbeiterklasse seit dem „Manifest der Kommunistischen Partei“, der Entstehung der revolutionären Arbeiterbewegung in Deutschland und der Gründung der Kommunistischen Partei Deutschlands im Jahre 1918.

Große Bedeutung für die Einigung der Arbeiterklasse und die Durchführung der ihr gestellten historischen Aufgaben hatte die Gründung einheitlicher freier Gewerkschaften. Die Herstellung der Einheit der Arbeiterklasse schuf günstige Bedingungen für ein festes Bündnis mit der Bauernschaft, mit der Intelligenz und anderen Schichten, für den Zusammenschluß aller antifaschistisch-demokratischen Kräfte des Volkes.

Die Aufgaben der antifaschistisch-demokratischen Umwälzung wurden im Osten Deutschlands gelöst. Durch die Sowjetarmee vor einer imperialistischen militärischen Intervention geschützt, konnten die Werktätigen hier ein Beispiel der friedlichen und demokratischen Umwälzung schaffen, ihre Kräfte entfalten und den Widerstand der Reaktion brechen. Der faschistische Staatsapparat wurde zerschlagen und an seiner Stelle von unten nach oben eine antifaschistisch-demokratische Staatsmacht auf gebaut. Sie war ihrem Wesen nach eine revolutionär-demokratische Diktatur der Arbeiter und Bauern, in der die Arbeiterklasse die entscheidenden Positionen besaß. Im Kampf um die Durchführung der antifaschistisch-demokratischen Umwälzung wurde die Grundlage für die Entwicklung einer echten Demokratie geschaffen.

Durch die demokratische Bodenreform wurde die bürgerlich-demokratische Revolution zu Ende geführt, die Macht der Junker und Großgrundbesitzer gebrochen und der Grund und Boden denen wiedergegeben, die ihn bearbeiten. So war mit Hilfe der Arbeiterklasse und ihrer revolutionären Partei das jahrhundertealte Unrecht an den Bauern wiedergutmacht. Das Bündnis der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern erhielt eine feste Basis.

Durch die Bestrafung der Kriegsverbrecher und Naziaktivisten, die Enteignung der Kriegsgewinnler und Kriegsinteressenten wurde die Macht des Monopolkapitals gebrochen. Das Volk nahm ihre Betriebe in seine Hände. Damit wurde der volkseigene Sektor zur festen sozialökonomischen Grundlage der antifaschistisch-demokratischen Ordnung.

Durch die demokratische Schulreform wurde das Bildungsprivileg der besitzenden Klasse gebrochen und der Grundstein für die demokratische Erziehung der Jugend gelegt. In Verwirklichung der zielstrebigsten Jugendpolitik unserer Partei gelang es, die Jugend den Einflüssen der faschistischen Ideo-